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        住在雙北真是幸福，無論會開到多晚，開

完會，你往街頭一站，揮一揮手馬上就有計程

車來載你回家。比較辛苦的是那些司機大哥，

雙北共有將近六萬輛的計程車，為了討生活，

這些司機大哥每天穿梭在大街小巷，不跑個十

幾小時不能回家，因為還賺不到今天的油錢。

累了找個免收費的路旁，打個盹，餓了找個路

邊的滷肉飯，吃完繼續上路，每天很少有雙腳

落地的時候，這些運將大哥應該可以稱為雙北

的「無脚鳥」。問他們為什麼這麼打拼？只淡

淡地回說，為了讓下一代不必再這樣奔波。

        陽明雖號稱國立大學，但是能夠用的經費

確實非常有限，從我當研究所所長、系主任，

接著擔任6年的院長，超過15年的行政經驗，

我深深體會這是一個外表華麗，家徒四壁的牙

醫學院。為了讓下一代能夠有個可以跟國際接

軌、能跟上世界潮流的現代牙醫學教育環境，

我唯一的辦法就是出去打拼。

        在國內，不管是教育部醫教會的牙醫教育

組，衛福部的二年期牙醫師畢業後一般醫學訓

練計畫 (PGY)，以及牙醫專科醫師訓練計劃認

定會 (RRC)，甚至於考選部，這幾年的召集人

都由我一肩扛起。

        在國際上，我們除了擔任東南亞牙醫教育

學會的會長外，在去年更創立了亞太牙醫教育

學會，擔任創會會長，成功的整合了東北亞，

包括日本、韓國、東南亞，包括新加坡、香

港，以及澳洲等亞太地區主要牙醫學院的院

長，一起參加這個龐大的牙醫學教育學會。陽

明牙自此已是亞太地區牙醫學教育的領頭羊。

我一直相信，人家不會因為你窮，而把錢捐給

你。人家會因為你有發展的潛力，才把錢投

資在你身上。這幾年藉著陽明牙在國際上的聲

譽，以及眾多校友，特別是劉興成校友的慷慨

解囊捐款，我們改建了二樓全口假牙跟矯正的

實驗室。我們爭取到政府部門的經費，花了數

千萬在三樓成立了陽明的國際數位化牙醫教學

與示範中心。在這個中心裏，我們成功的整合
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了南部科學園區台灣的國產數位化牙醫産品，

也就是所謂的CAD/CAM產品，利用這個數位

化牙醫教學與示範中心，我們招攬國外的牙醫

學院教師來台灣學習數位化牙醫，也成功的開

啟了台灣數位化牙醫產品銷往新南向國家的通

路，更讓陽明牙醫學院的師生能夠有全國最好

的數位化牙醫教學及學習環境。

        一個領導者要有培養後進的能力，這幾年

我們特別在國際交流上，把中生代的老師們都

培養成可以開辦國際會議的接班人，與亞太地

區著名的牙醫學院有實質的交流，更引進多國

的牙醫學院老師到陽明就讀碩、博班，讓我們

立足陽明，深耕國際。

        英國首相梅伊說，這世界不是絕對的黑或

白，我們要學習如何妥協，而妥協是建立在兵

強馬壯的基礎上，永遠處在拉滿弓而箭不發的

狀態。能有機會扮演陽明牙的無腳鳥，我學著

腰軟，但因為無腳，所以不必屈膝。如果人生

是ㄧ個舞臺，我要感謝各位給我這個機會，在

這六年的院長任期，訓練我演好人生舞臺配角

的機會。
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